

tes y se encuentran muy justificados de nuestra actitud, al condenar las injustas, arbitrarias e ineficaces medidas tomadas por el subjirante, en contra de los pobres empleados del Ferrocarril Salitre.

La preparacion del Ejército

DENUNCIOS INSPIRADOS POR EL PATRIOTISMO

Toda esta paz es la que parase

Durante muchos meses se ha venido corriendo en los círculos militares y de Club, que en el Ejército se hacen sentir deficiencias tan graves en lo que respecta a su armamento y equipo, que en un caso de no haber forma de equipar una sola division en plé de guerra saldría que se decidiera enviarla a campaña a medio desarme y semi desnuda.

Algo ha llegado a la Cámara, pero no se ha dicho todo, tal vez porque se cree antipatriótico hablar demasiado fuerte estas cosas interesantes que nos presentan poco menos que inermes ante las naciones que serian nuestros adversarios naturales.

Para como al silencio nada temida y por el contrario, el sistema de tapujos envalentona a los hombres de Gobierno hasta el punto de darles aplausos suficientes para afirmar en plena Cámara que "el país está preparado para cualquier evento" parece que es una patíbulo que callar, gritar muy fuerte, no es oportuno.

No sea que venga el país a darse cuenta de ellas, cuando no tenga tiempo sino de lamentarlas. Recordamos que así con este sistema de patriótica franqueza consiguió la prensa a jessica que en Gobierno se empeñara en reformar sus viejas instituciones militares y aspirara a colocarlas en primer término entre sus consjeres del Congreso.

El año 98, la Arjentina no tenía elementos para ir a la guerra y una campaña habria sido para ella el desastre mas sepantoso. Se piensa lejos de tapar la gangrena la descubrió con valentía y ahora todo ha cambiado.

Por qué nosotros no hacemos igual cosa?

España primero al año 8 y Francia el 70, fueron victimas del sistema patriótico de ocultar los defectos de organizacion y las precariedades gubernativas. Las metrallas cargadas de balas, los fusiles oxidados, los cargados de pólvora, fura de otras deficiencias que se podrian calificar de verdaderas traiciones fueron el pan de cada día en aquellas campañas y la causa principal de muchas desastres en que se hizo inútil el sacrificio de miles de héroes.

Otro tanto nos podría pasar a nosotros. Se sabe por ejemplo que en los almacenes del Ejército no hai una mala lazada de reserva para las tropas que se llamarían al servicio en una posible campaña. Y así como no hai reservas, no hai carpas, no hai vestuario ni vitallas.

El equipo de desastre es completo, y no se limita a lo indicado, pues tambien faltan estameños, mochilas, correajes, etc., etc.

En cuanto a armamento, es cierto que existen rifles en relativa abundancia de los comprados para la frustrada campaña del 98, pero se corre con muchos vicios de verdad, que sus rifles han perdido sus mejores cualidades balísticas debido a su pésima conservación.

Por eso que los Ministros de Guerra que se han sucedido en la Moneda y que por lo comun han sido hombres de paz, siempre se han negado a dar fondos para ciertos gastos que atañen a la conservación de todo armamento.

Y ha ocurrido lo que era de prever, miles de rifles y carabinas se han oxidado y sabe Dios si darán fuego cuando se necesite de sus servicios.

En ser de los sabios de caballería, el desecado ha sido peor, y no hai que decirlo.

Lo de los estameños no es cosa sólo de que a lo mejor no disparan sino que aun cuando fuego se pierda el tiro porque la bala no responde ni por peso a las tablas de puntería basadas en los cálculos matemáticos conocidos.

Se nos da cuenta que hace pocos días se quisieron llevar a cabo ciertas pruebas de cañones de campaña en los alrededores de Santiago.

El oficial encargado de la puntería tomó la distancia matemática en media espesora, arregló sus tablas, dió la voz de fuego y... no se ha visto calambidad igual.

Segun todas las leyes de tiro habidas y por haber, la bala debia haber ido a dar, pongamos por caso, a 1.000 metros.

Las principales damas iquiqueñas.

Y no sólo están mal calzados esos proyectiles sino que muchas de ellos tienen pólvora destiñada y hasta calibres diversos...
Digan, que en el Parque del Ejército habia unos seis mil cajones con balas de artillería.
Pues bien, aprovechando la ocurrencia del momento uno de los jefes ordenó que abrieran esos cajones y se desmenuar los proyectiles porque la pólvora era mala.
Por fortuna a tiempo se comprobó que era suposicion errónea lo de la pólvora mala y se ordenó que se rellenaran de nuevo las vainillas.
Se rellenaron y se encajonaron.
Eso sí que se colocaron las balas a rata de la madera de los cajones porque a nadie se le ocurrió que la lata con que vienen forrados de Europa tiene por objeto aislar al proyectil del aire húmedo, etc.
De esos seis mil tiros no se ha probado aun uno solo pero seguramente no estarán buenos.
Todo se obtiene gracias a la sabiduría económica que en el ramo de guerra introducen los hombres de gobierno.
En resumen no hay armamento suficiente para una campaña y lo poco que hay corre peligro de no servir; no hay equipo, no hay nada o casi nada.
¿Es esta un crimen?
Lo que falta es que tambien nos salgan ahora, como ya se ha publicado en algunos diarios, que tampoco hay jefes en número suficiente.
Y todos los días estamos viendo que no se perdona fatiga para barrer del Ejército a los jefes de mas mérito.

NOTAS PARISINAS

Un dictador de la moda Concurso curioso de fumadores

Paris 15 de Junio de 1909.

Sañar Director:
En una graciosa excursión con la Jean de Milby la visita que hizo a Philip Meriman duke, el mas afamado entre los "dandies" ingleses, y quien orgullosamente se adjudica el título de "profesor en el arte de la moda". Sir Philip cuando ya sesenta años, y al decir año, débese en gran parte a sus afanes el que hoy por hoy la moda inglesa se haya impuesto para el traje masculino. Pero el noble inglés no gusta de la publicidad; afecta sus trabajos en la intimidad de su estudio, de su "laboratorio", como él lo denomina. Allí encontró Mitty, rodeado de dibujos, fotografías y medallas de toda clase.

"Estoy en busca de un nuevo modelo de corbata", dijo a un visitante, y trató de inspirar sus fantasmas en documentos históricos. Buscando descubre a veces cosas muy interesantes. ¿Ve usted esta corbata alta, de doble vuelta? Es invencion del famoso John-Jack, quien por medio de ella logró callar a un abispo que tenia en el cuello. Ya sabe usted que esta prenda se mantuvo en moda mas de medio siglo. A John-Jack, que decididamente fue hombre de gusto, se debe así mismo el chaleco de anchas solapas, que es tan elegante como cómodo.

Muchas de las creaciones de la moda con tambien hijas de la necesidad, es decir, fueron inventadas para ocultar algun defecto. Cuando en los últimos años del Imperio Napoleón estalló la causa guerrera de los jacobinos por la vida con faldones largos, fue para ocultar una debilidad producida por la dolencia que mas tarde habia de llevarlo al sepulcro. ¿Y a que han de atribuirse los pantalones anchos, los trajes amplios que lleva el rey Eduardo, sino a la comodidad que requiere el notable valiente de su tiempo?

Pero hace tiempo que el rey no puede ser considerado ya como primer árbitro en asuntos de moda; esta sigue su propio camino, siempre la expresion acabada de un pueblo que se dedica con dulzura al sport, que aborrece todo lo artificial y va en busca de todo lo confortable. El traje aparece en intima armonía con las necesidades y la actividad del inglés, con el clima de su país y todo el medio en que vive. Si algun peligro amenaza al reinado de la moda inglesa, no proceda esto ciertamente de Francia—ningun inglés se aventurará a vestirse al estilo francés—sino de los Estados Unidos. Basta recordar la entrada triunfal del caballo americano y la cruzada contra el sombrero de copa, aun cuando este cuando todavia con muchas adeptos.

Alamania es el país de los clubs de fumadores. Hasta en los pueblos pequeños hai sociedades, que se reúnen todas las semanas en la taberna para fumar muchas pipas y beber muchos vasos de cerveza.

Para lo mas interesante de los referidos clubs es un festival que se celebra todos los años y en el que toman parte todos los fumadores de la localidad que se someten a las condiciones del concurso.

Se dividen los contendientes en dos bandos de a diez fumadores cada uno y se sientan en torno de una mesa. El presidente pesa con gran exactitud cinco gramos de tabaco para cada cual y estos cargan su pipa, que para la solemnidad es siempre nueva.

Armados de cerillas, encienden todos la pipa cuando se da la señal, poniéndola a fumar como desearon, tal y, dando tales chopadas, que a los pocos instantes quedan envueltos en densas neblinas de humo.

Mientras tanto, el juez cuenta en voz alta los segundos y los minutos que van transcurriendo. El tiempo que cada uno ha tardado en fumar la cantidad se anota en un Registro; son examinadas cuidadosamente las pipas, para comprobar que solo quedan cenizas y, proclamado el número del vencedor, es levantado en hombros por los compañeros con gran regocijo.

Los premios, consisten generalmente en pipas, jaras para beber cerveza y panes. La modesta des empeña un papel importante para tales fiestas.

¡Nosotros jóvenes!

EL INSTINTO SEXUAL. VI

Las consideraciones que hemos hecho en el estudio anterior nos es toda la que nosotros analizamos. Queremos llegar a algo mas práctico.

Ante toda declaración terminante que no, pruden tener en cuenta a los donas como pruden condicionar el perfecto desarrollo de las pasiones para condonar a aquellos que no han sido siempre perfectos en ese dominio. La influencia de nuestra civilizacion es demasiado débil y hacen difícil esa condicion. Debemos estar preparados para pasar por el fuego y sostenemos alguna lucha antes de darnos libres completamente de todo lo que no es natural hasta llegar a una vida sana y racional.

No queremos condenar a ninguno de los que han caído en esta lucha por la pureza. Creemos que no es del todo exacto aquella sentencia que se nos ha repetido con tanta altivez y con el índice en alto.

La primera falta cometida a todos las otras. Nada hai en la vida en que todo sea victoria; siempre hai alguna derrota; aun mas, si tenemos atencion, veremos que a menudo sucede que prudenamos una derrota, para mas adelante, es el comienzo de la victoria.

¿Es la voluntad la que decide?

Creo que, como hasta el hombre que ha caído, aunque sea en el mas profundo fatalidad, puede—si se que es de ánimo esforzado—puede mediante una energía resolutiva, romper las cadenas de sus malhadadas costumbres. Mas esto es considerado antesmala.

Conviene al lo que narra Harman Heston en "Fotos Cameraind", después de describir los inmundos lugares de Paris que concierne:

"Una noche estaba solo en Zola y meditaba, si me convenia mas abandonar Paris o quitarme la vida. Mientras meditaba, examiné, por vez primera, después de mucho tiempo, mi vida pasada y me di cuenta de que quitáramos la vida me podría gran cosa. Mas de repente reparé en los ojos de un hombre, claro y distintamente, un ojo tenaz y olvidado; era una hermosa mirada de primavera, la esencia es desarrollada en mi edad; una arrodiado y herando al ped del pecho de una multitud de mujeres; como tener y tuvo vergüenza de no haber pensado durante tanto tiempo en aquella tan"